Präsentation Lübeck, BGT Nord

Einblicke in die gesetzliche Betreuung

Selbstvertreterin, Nicole Haase, stellt sich vor

- Gesetzlich betreut, seit ca. 2012
- Bis 2017 in Bayern, ab 2017 in Kiel

Einblicke in den eigenen Bericht

- Ich hatte, bis zu den Vorbereitungen zum BGT Nord, keinen Einblick in den Bericht meines gesetzlichen Betreuers (weder in Bayern, noch in Kiel).
- Als ich meinen gesetzlichen Betreuer (Kiel) gebeten habe, mir den einmal zukommen zu lassen, war er sofort einverstanden.
- Ich war überrascht, als ich gesehen habe wie ausführlich der Bericht ist und was er alles festgehalten hat.
- Jedoch war ich auch geschockt, da ich, als ich den Bericht gelesen habe, dachte, ich wäre völlig hilflos.

Einblicke in den eigenen Bericht

- Meine Kontaktversuche waren häufiger als ich gedacht hatte, der Betreuer hat mehr Bereiche als ich gewusst habe.
- Als ich mit ihm über den Bericht sprechen wollte, was meine Befürchtungen angeht, hat er sich dafür Zeit genommen.
- Er hat mir auch gesagt, dass er eigentlich versucht hat die positiven Eigenschaften herauszustellen.
- Bei mir passiert persönlich auch so viel, dass er froh ist, dass ich ihm aus eigenem Antrieb meine Fortschritte und Entwicklungen berichte.

Einsicht in eigenen Bericht

- Nun hat es den Effekt, dass, wenn ich mich nicht bei ihm melden würde (bestimmter Zeitraum), er sich Sorgen um mich machen würde, er würde dann aktiv werden, und sich nach mir erkundigen.
- Wir haben auch schon angefangen über den nächsten Bericht zu sprechen.
- Im nächsten Berichtszeitraum wollen wir anfangen, mir langsam wieder Dinge zu übertragen (Rehabilitation).
- Insgesamt habe ich ein großes Vertrauen in meinen gesetzlichen Betreuer.
- Er fördert mich und gibt mir das Gefühl nicht nur eine Akte zu sein.

Gespräch mit meiner Rechtspflegerin

- Mich hat es gefreut, dass meine Rechtspflegerin sofort damit einverstanden war mich persönlich kennenzulernen (Vorbereitung für BGT Nord, Stichprobe).
- Sie war bei der Terminanfrage sehr freundlich.
- Sie hatte mich gefragt, worauf sie sich denn vorbereiten sollte.
- Am Telefon: Insgesamt wirkte sie sehr aufgeräumt, sie beantworte meine Fragen mit Geduld.
- Persönlicher Termin: Gespräch auf Augenhöhe, vertrauliche Atmosphäre, freundlich empfangen (mein Eindruck).

Gespräch mit Rechtspflegerin

- Sie hat sich gefreut, dass ich das persönliche Gespräch gesucht habe.
- Ich habe ihr Informationen zur Vernetzung mit dem BGT geben können.
- Wir beide haben festgestellt, wie wichtig Vernetzung ist.
- Wir haben auch etwas über mich gesprochen, und auch sie hat den Eindruck, das ich es schaffen könnte, irgendwann ohne die gesetzlichen Betreuung zurecht zukommen.
- In der Zukunft weiß ich, dass ich mich bei Problemen an sie wenden kann.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!

Nicole Haase

Ich wünsche Ihnen ein erfolgreiches Arbeiten und ein guten Aufenthalt in Lübeck!